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Offenlegung vom 25.10. bis 01.11.18 

Einwendungen bis 06.11.18 

 

 

Niederschrift 
über die 7. Sitzung der Legislaturperiode 2016/2021 

des Ortsbeirates des Ortsteils Raßdorf 

am Donnerstag, dem 18. Oktober 2018 

im Mehrzweckhaus in Wildeck-Raßdorf 

___________________________________________________________________________ 
 

Beginn:     20.00 Uhr 

 

Anwesend: 

 

vom Ortsbeirat   Ortsvorsteher  Dietmar Torreiter 

Ortsbeiratsmitglied Andreas Bebendorf 

„   Michael Adam 

„   Jörg Feiler 

„   Diana Feiler 

 

vom Gemeindevorstand  Bürgermeister  Alexander Wirth 

1. Beigeordneter Udo Sauer 

Beigeordneter  Bernd Busch 

 

von der Gemeindevertretung  Vorsitzender  Egon Bachmann 

 

als Schriftführerin   Britta Schuchardt 

 

Ende:     20.50 Uhr 

__________________________________________________________________________________ 

 

Tagesordnung 

 

      Teil I 

 

Punkt 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 

Punkt 2 Schließung der Niederschriften 

a) Niederschrift vom 16.03.2017 

b) Niederschrift vom 15.03.2018 

Punkt 3 Feststellung der Tagesordnung 

 

      Teil II 

 

Punkt 1 Vorschläge des Ortsbeirates Raßdorf für den Haushalt 2019 sowie für das 

Investitionsprogramm 2018 – 2022 
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Punkt 2 Anfrage der Fraktion CDU Raßdorf 

a)  Einnahmen für die Benutzung des Mehrzweckhauses Raßdorf 

(einschließlich Kegelbahn) durch die Vereine in 2017 

b)  Einnahmen für die Benutzung der Mehrzweckhallen (einschließlich 

Kegelbahn) in Bosserode, Hönebach, Obersuhl und Richelsdorf durch die 

Vereine in 2017 

Punkt 3  Berichte 

__________________________________________________________________________________ 

 

Teil I, Punkt 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 

 

Ortsvorsteher Dietmar Torreiter begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung mit der 

Feststellung, dass hierzu ordnungsgemäß eingeladen wurde, und die Versammlung beschlussfähig ist, 

da alle Ortsbeiratsmitglieder anwesend sind. 

 

Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 

__________________________________________________________________________________ 

 

Teil I, Punkt 2 Schließung der Niederschriften 

a) Niederschrift vom 16.03.2017 

b) Niederschrift vom 15.03.2018 

 

Einwendungen gegen die Niederschriften vom 16.03.2017 und 15.03.2018 wurden nicht erhoben. 

Sie werden somit geschlossen. 

__________________________________________________________________________________ 

 

Teil I, Punkt 3 Feststellung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt. 

__________________________________________________________________________________ 

 

Teil II, Punkt 1 Vorschläge des Ortsbeirates Raßdorf für den Haushalt 2019 sowie für das 

Investitionsprogramm 2018 - 2022 

 

Für die SPD-Fraktion werden vom Ortsvorsteher Dietmar Torreiter für den Haushalt 2019 folgende 

Punkte, die teilweise noch aus den Vorjahren offen sind, vorgeschlagen: 

 

 aus 2009: 

o Überprüfung der Brücke in der Mühlenstraße (03.03.2009) 

 

 aus 2011: 

o Am Hochbehälter muss an einigen Stellen der Putz ausgebessert und die Betonplatten 

auf der Mauer ersetzt (2 oder 3 Stück) sowie der Anstrich und evtl. die Tür erneuert 

werden. 
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 aus 2012: 

o Wildecker Straße (vor allem im Unterdorf): 

Ränder der Bordsteine sind abgefahren und müssen ausgewechselt werden 

 

Für den Haushalt 2019 werden folgende Maßnahmen vorgeschlagen: 

 

 im gesamten Ortsbereich Bäume und Hecken schneiden (besonders die Alte Delle) 

o Erlen und Weiden am Bach (von der Brücke Mühlenstraße in Richtung Autobahn) 

 Außenanlagen in der Dorfmitte fertigstellen 

 an der Plakatwand die Bretter austauschen 

 Halterungen für Geräte und Gießkannen auf dem Friedhof (oben und unten) 

 Mehrzweckhaus 

o kleiner Anbau für die Heizung 

o neue Küchenzeile mit Geschirrspülmaschine und Durchlauferhitzer (KIP-Programm) 

o Ausbesserung des Sockels 

o Außenanstrich erneuern 

o neue Eingangstür MZH 

o Übergardinen im gesamten Mehrzweckhaus erneuern 

o Bühnenvorhang erneuern 

 

 Straßen 

o Instandsetzung Grenzweg 

o Behebung der Straßenschäden in Richtung Bruchmühle 

o Behebung der Straßenschäden im oberen Teil der Mühlenstraße 

o Der Gully gegenüber vom Haus Katzmann hat sich gesenkt. 

o Behebung der Straßenschäden Autobahnbrücke 

 

Für den Investitionsplan führt der Ortsvorsteher folgende Punkt auf: 

 

 neue Bänke für den gesamten Ortsbereich 

 Erneuerung des Grillplatzes am Inselsteich (Tische und Bänke) 

 

Von der CDU-Fraktion werden folgende Maßnahmen vorgeschlagen: 

 

 Auf dem Friedhof sollten im Bereich der Urnengräber zwei bis drei Bäume gefällt werden 

sowie Baumschnittarbeiten erfolgen. 

 Zwei Außenwände der Friedhofshalle sollten von Grünalgen befreit und neu gestrichen 

werden. 

 Beseitigung von Straßenschäden beim Tunnel und im Bereich der Einmündung 

Mühlenstraße/Landstraße in Richtung Bosserode 

 Von der L 3251 her müsste vor dem Ortseingang darauf hingewiesen werden, dass der Tunnel 

nach Großensee nur bis zu einer bestimmten Höhe durchfahrbar ist.  
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 Wegen der akustischen Beeinträchtigung durch den Verkehr auf der A4, sollten in der 

Friedhofshalle leistungsstärkere Lautsprecher bzw. eine neue Anlage angeschafft werden. 

 Parkplätze bei der Kirche schaffen 

 SuFF Raßdorf: Wegen drohender Verletzungsgefahr durch Maulwurfshügel auf dem 

Sportplatz in Richelsdorf sollte der Boden an der Bachseite auf einer Breite von 5 x 80 m 

ausgetauscht, ein Maulwurfsschutz eingebaut und neu angesät werden. Der Verein würde 

dieses Projekt mit Eigenleistungen unterstützen 

 Bezüglich der Brückensanierung stellt sich der CDU-Fraktion die Frage, ob die im Haushalt 

vorgesehenen Mittel im Rahmen der wiederkehrenden Straßenbeiträge nicht bereits im 

Vorfeld abgerechnet werden müssten. 

__________________________________________________________________________________ 
 

Punkt 2 Anfrage der Fraktion CDU Raßdorf 

a)  Einnahmen für die Benutzung des Mehrzweckhauses Raßdorf 

(einschließlich Kegelbahn) durch die Vereine in 2017 

b)  Einnahmen für die Benutzung der Mehrzweckhallen (einschließlich 

Kegelbahn) in Bosserode, Hönebach, Obersuhl und Richelsdorf durch die 

Vereine in 2017 
 

Die Anfrage der CDU-Fraktion wird von Bürgermeister Wirth wie folgt beantwortet: 

 

zu a)  Die örtlichen Vereine haben im Jahr 2017 für die Benutzung des Mehrzweckhauses (Halle/Saal und 

Kegelbahn) insgesamt 817,56 € zahlen müssen.  Die Gebühren  für den Betrieb der Kegelbahn in Höhe 

von 581,00 € sind darin nicht enthalten. 

 

zu b) Zu dieser Anfrage werden keine Zahlen bekannt gegeben. 

__________________________________________________________________________________________

__ 

 

 

Teil II, Punkt 3 Berichte 

 

Ortsvorsteher Dietmar Torreiter berichtet, dass am Eingang zur Kegelbahn inzwischen ein Bewegungsmelder 

angebracht wurde. 

 

Der Heckenschnitt durch den gemeindlichen Bauhof, besonders auf dem Friedhof, funktioniert gut. 

 

Am 25.08.2018 wurden Bäume und Hecken im Bereich des Mehrzweckhauses und des Feuerwehrhauses von elf 

freiwilligen Helfern geschnitten. Der Abtransport erfolgte durch die Gemeinde. 

 

Mit dem Abschluss der Arbeiten an der Rückwand ist nun das Jugendhaus fertiggestellt. 

 

Abschließend teilt Bürgermeister Wirth mit, dass am 20.10.2018 ein Arbeitseinsatz im Wildecker Tal stattfindet. 

__________________________________________________________________________________________

__ 

 

 

 

 

 

- Ortsvorsteher -      - Schriftführerin - 


